



Lección 11

15 de marzo de 2025

# ¡Salgan de mi casa!

**Historia bíblica:** Juan 2:12-22.

**Comentario:** *El Deseado de todas las gentes / El Libertador*, capítulo 16.

**Versículo para memorizar:** Juan 2:13-16, NVI.

## PREPÁRESE PARA ENSEÑAR

### SINOPSIS

Isaías 56:7 dice: “Los llevaré a mi monte santo; ¡los llenaré de alegría en mi casa de oración! Aceptaré los holocaustos y sacrificios que ofrezcan sobre mi altar, porque mi casa será llamada casa de oración para todos los pueblos” (NVI).

Los cambistas del Templo estarían completamente en desacuerdo con este versículo. Ellos iban contra todo lo que dice. En lugar de guardar reverencia por la casa del Señor, buscaban corromper a las personas con su codicia de ganancias materiales. El orgullo también entra en juego aquí. Los cambistas sabían que era un lugar sagrado para adorar a Dios; pero, en su arrogancia, estaban cegados a lo que Dios pedía. Su avaricia y su sed de ganancias, al igual que su falta de respeto fragante por su Padre, es lo que airó a Jesús. Piensa en esto: si uno anda en negocios turbios, es considerado algo malo; no obstante, hacer esta clase de cosas en un lugar de oración fue la gota que colmó el vaso.

En esta historia, aprendemos acerca de cuán frívolo puede ser el materialismo. También aprendemos acerca de la importancia de reverenciar a nuestro Dios. Algunos judíos estaban usando el Templo para sus propios fines, convirtiéndolo en un lugar de avaricia y materialismo; incluso algunos justificaron su avaricia en nombre de Dios y la

religión. Cuando Jesús llegó y los expulsó, no fue porque los odiara, sino que su ira estaba causada por la falta de respeto al lugar de adoración.

Ayude a los alumnos a comprender la importancia de reverenciar y respetar todas las cosas relacionadas con el Señor. Al igual que algunas de estas personas habían convertido un lugar de adoración en una cueva de ladrones, podemos ser culpables de lo mismo de diferentes maneras. Quizá no hagamos exactamente lo que hicieron esas personas en el Templo, pero podemos caer en la avaricia y tratar de justificarla. Pregunte a los alumnos si tienen un lugar especial que represente mucho para ellos y en el que se muevan con el más profundo respeto. Luego, pregúnteles cómo se sentirían si alguien contaminara ese lugar o se burlara de él. Probablemente, así es como Jesús se sintió cuando entró en el Templo sagrado. Dios es el Creador de todas las cosas, pero muchas veces miramos toda su maravillosa grandeza y poder, y cometemos actos de irreverencia.

### OBJETIVOS

#### Los alumnos:

- Se darán cuenta de la importancia de reverenciar a Jesús. (*Conocer.*)
- Percibirán que las cosas de este mundo no son de importancia y que dejarán de ser. (*Sentir.*)
- Buscarán eliminar el materialismo de su vida diaria. (*Responder.*)

## INSTRUCCIÓN

### I. PARA COMENZAR

#### **Actividad**

*Remita a los alumnos a la sección “¿Qué piensas?” de esta lección. Después de que la hayan completado, analice sus respuestas.*

Divida a los alumnos en grupos. Que cada integrante del grupo comparta los tres asuntos principales del materialismo que pueden destruir la vida de una persona. Después de haberlo hecho, que analicen las respuestas dentro del grupo. Dígales que, sin importar qué aspectos del materialismo escojan, oportunamente arruinará la vida de una persona. Deje este punto bien aclarado. Muchas veces puede comenzar siendo pequeño, pero crecerá hasta ahogarlo todo.

#### **Ilustración**

*Comparta esta ilustración con sus propias palabras:*

Hay una historia acerca de un joven que en sus 20 años llegó a ser un nuevo cristiano. El pastor de una iglesia fue el que lo condujo al Señor. El pastor le daba estudios bíblicos semanalmente, y finalmente se bautizó. Este joven casi idolatraba a su pastor. Parecía ser el equivalente a un cristiano perfecto. El joven nunca había conocido a nadie tan religioso y moralmente fuerte. No mucho después, comenzó a circular el rumor, en la igle-

sia, de que su pastor había sido infiel a su esposa. El nuevo cristiano no lo quería creer. ¡No era posible que el pastor hiciera algo así! Pero, finalmente los hechos lo dejaron todo en evidencia. ¡Incluso lo admitió frente a la iglesia! Las emociones que asaltaron la mente del joven fueron el desánimo, el dolor y la rebelión.

Sin embargo, una vez que comenzó a leer su Biblia, se dio cuenta de que el pastor no era su Salvador; Jesús lo era. Su Salvador murió por él, no el pastor, y de esta manera el joven se decidió a no dejar que este incidente arruinara su fe en Jesús. Su pastor no era Dios. Casi había llegado a considerar a su pastor como divino, porque parecía tan santo y fiel. Pero, cuando estudió la Biblia, cayó en la cuenta de que nunca debería exaltar a un hombre de esa manera. Sin importar cuán perfecta parezca la gente, tiene imperfecciones. ¡Pero solo Dios es perfecto!

### II. ENSEÑANZA DE LA HISTORIA

#### **Puente hacia la historia**

*Comparta lo siguiente con sus propias palabras:*

Al igual que en la historia del joven y el pastor, en que miramos a los demás y les damos más importancia de la que deberíamos, muchas veces miramos las cosas de este mundo adjudicándoles gran importancia. Los objetos pueden secuestrar nuestra vida con tanta facilidad que ni siquiera

#### **ENSEÑAR DESDE...**

*Remita a los alumnos a las demás secciones de su lección.*

- **Con otros ojos**

*Pregúnteles cómo transmiten las citas de “Con otros ojos” la idea principal de la historia en esta lección.*

- **Flash**

*Lea la declaración “Flash”, señalando que pertenece al comentario de la historia de esta semana encontrado en el libro El Libertador. Pregunte qué relación perciben entre la declaración y lo que acaban de analizar en “Acerca de la historia”.*

- **Versículos de impacto**

*Señale a los alumnos los versículos enumerados en su lección que se relacionan con la historia de esta semana. Que lean los pasajes, y pida a cada uno que escoja el versículo que le hable más directamente hoy. Luego, pídale que explique por qué eligió ese.*

*O puede asignar los pasajes a parejas de alumnos, para que los lean en voz alta, y que luego los analicen a fin de elegir el más relevante para ellos.*

nos damos cuenta. Al igual que los mercaderes del Templo, podemos poner las cosas materiales antes que las santas. De la misma manera en que algunos del Templo trataron de justificar sus acciones, podemos intentar justificar las nuestras. No obstante, deberíamos recordar, sin importar lo que suceda a nuestra vida, que siempre debemos poner a Dios antes que a las ganancias materiales.

### Acerca de la historia para maestros

*Después de leer "La historia" con sus alumnos, utilice lo siguiente con sus propias palabras, para procesarlo con ellos.*

¿De qué manera los cambistas del Templo mostraron su codicia y su materialismo?

---

---

---

---

Jesús dijo a los judíos: "Destruyan este templo [...] y lo levantaré de nuevo en tres días". ¿Qué piensas que significa?

---

---

---

---

¿Por qué los judíos reaccionaron con Jesús de esa manera?

---

---

---

---

Al leer el pasaje que menciona que Jesús hizo un látigo de cuerdas y expulsó a las personas del Templo, ¿quedaste sorprendido por la reacción de Jesús?

---

---

---

---

Describe algunas de las formas en que el materialismo aparece en esta historia.

---

---

---

---

¿Qué crees que pasó por la mente de Jesús cuando entró en el Templo sagrado, que estaba dedicado a la adoración a su Padre, y encontró que las personas compraban y vendían, haciendo negocios?

### CONSEJOS PARA UNA ENSEÑANZA DE PRIMERA

*Mantenerse firme*

Puede haber cosas en nuestra vida que se oponen a Dios. Podría ser algo que a primera vista nos parezca pequeño pero que, si miramos bien, podremos ver que lentamente nos van apartando de Dios. Nunca es un proceso rápido; siempre es lento. Algo nuevo y excitante entrará en nuestra vida y, lenta pero seguramente, comenzará a cobrar más importancia de lo que pensamos, incluso más que nuestro Padre celestial. Hable acerca de Salomón. Recuerde cómo las riquezas materiales lo fueron apartando de Dios. Deberíamos recordar que las posesiones materiales desaparecerán, pero que Dios siempre estará de nuestro lado.

RABINO 1

---

---

---

---

¿De qué formas podemos mantenernos alejados de las trampas del materialismo que domina al mundo hoy?

---

---

---

---

¿Qué significa la reverencia? Da algunos ejemplos de cómo puede ser expresada la reverencia

---

---

---

---

¿Alguna vez mostraste irreverencia hacia Dios? ¿Fue por medio del pensamiento o de algo que hiciste?

---

---

---

---

Muchos de los cambistas del Templo trataron de justificar sus acciones irreverentes en nombre

de Dios y de la religión. ¿Hay manera de que seamos culpables de la misma clase de cosas hoy?

---

---

---

¿Piensas que los líderes de iglesia deberían prestar más atención hoy al tema de la irreverencia y al materialismo? ¿Piensas que estos temas han sido descuidados?

---

---

---

*Utilice los siguientes pasajes, que consideramos los más aptos para la enseñanza en relación con la historia de hoy: Mateo 6:19-21; Salmo 5:7; Efesios 5:21; Proverbios 28:25; Proverbios 15:27; Salmo 10:3.*

### **Para compartir el contexto y el trasfondo**

*Utilice la siguiente información a fin de arrojar más luz sobre la historia para los alumnos. Compártala con sus propias palabras.*

En el Templo, los cambistas estaban utilizando formas de un servicio religioso para explotar a los pobres. Muchos comentaristas sostienen que, cuando Jesús denunció que habían convertido la casa de su Padre en cueva de ladrones, se estaba refiriendo a esta explotación.

Isaías 56:7 declara: “Los llevaré a mi monte santo; ¡los llenaré de alegría en mi casa de oración! Aceptaré los holocaustos y sacrificios que ofrezcan sobre mi altar, porque mi casa será llamada casa de oración para todos los pueblos” (NVI).

Es muy probable que esta historia haya sucedido en una área conocida como el Patio de los Gentiles, un lugar del complejo del Templo utilizado específicamente para la compra de animales para los sacrificios, y donde los judíos peregrinos podían cambiar sus monedas extranjeras por la moneda local. Tenían que pagar con una moneda especial; no podían utilizar moneda extranjera para comprar los animales necesarios para los sacrificios. El dinero romano era muy común en aquel tiempo, pero las autoridades del Templo no permitían que se usara allí; solo se podía usar moneda hebrea. Esto les daba la oportunidad de usar el tipo de cambio que querían y, así, explotar a los pobres.

Otro punto importante es que la salvación ofrecida por Jesús, tal como estaba simbolizada

por los animales, es gratis. Jesús pagó la salvación con su sangre. Que se vendiera los animales, que simbolizaban esa salvación, era una cosa, pero que fueran vendidos a precios exorbitantes para los pobres era otra. No es sorprendente que Jesús haya actuado de esa manera. La Biblia nos advierte que no debemos explotar a los pobres (Sant. 5); y que esto estuviera sucediendo justo en el Templo sagrado era demasiado. Por sobre todo, que haya estado sucediendo en el centro del plan de salvación, que es gratuita (Rom. 5:15), y que no puede ser comprada por precio, era un gran sacrilegio ante los ojos de Dios.

Esta historia no solo se trata de que Jesús va contra las personas que intentan hacer dinero fácil, sino también de que Jesús va contra los que estaban tomando la parte más maravillosa del evangelio, que es gratuita, y convirtiéndola en algo que puede ser comprado.

Tristemente, las fuentes históricas posteriores muestran que estas prácticas judías continuaron incluso después de que Jesús murió. Algunos ven el mismo principio en juego en la compra de indulgencias, tal como es practicada por algunas iglesias incluso hoy.

## **III. CIERRE**

### **Actividad**

*Cierre con una actividad y pregunte con sus propias palabras.*

Que los alumnos nombren al azar algunas cosas de su vida que pueden estar apartándolos de Dios. Pídales que empiecen a trabajar a partir de la próxima semana para tratar de alejarse de esas cosas, ya sean relacionadas con la irreverencia o el materialismo. Tal como la codicia de los cambistas los apartó de Dios, asegúrese que los alumnos sepan que no deberían dejar que sus luchas diarias los aparten de su Creador.

### **Resumen**

*Comparta los siguientes pensamientos con sus propias palabras:*

Dios siempre permanecerá fiel a nosotros. Incluso si nos apartamos de él y le damos la espalda, él nunca estará ausente cuando lo llamemos. Efesios 2:4 y 5 dice: “Pero Dios, que es rico en misericordia, por su gran amor por nosotros,

nos dio vida con Cristo, aun cuando estábamos muertos en pecados. ¡Por gracia ustedes han sido salvados!” (NVI).

Incluso si eliminamos todo el materialismo y la irreverencia de nuestra vida, esto no nos salvará.

No hay nada que podamos hacer para salvarnos; es lo que Dios hizo en la Cruz para rescatarnos. Pero, a causa de lo que hizo y del amor

inacabable hacia nosotros, deberíamos darle respeto y honrarlo, y entregar nuestra vida si fuera necesario.

Salmo 111:10: “El principio de la sabiduría es el temor del Señor; buen juicio demuestran quienes cumplen sus preceptos. ¡Su alabanza permanece para siempre!” (NVI).

Recuerde a los alumnos el plan de lectura que los llevará a través del comentario inspirado de la Biblia, la serie de “El Gran Conflicto”. La lectura que acompaña a esta lección es *El Libertador*, capítulo 16.

